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信主历程信主历程信主历程信主历程    

杜昕鹏 

         很感谢主对我的拣选，让我成为了一名基督徒。当我回过头来思考我的信主历程时，我觉得很多方面的

思考与 历还是很值得回味的。 

一 科学 

 2011年9月10日，我正式踏上了美国这片领土。接待我的是一个IFI的美国家庭，他们

就算是我到美国认识的第一批人了。当天晚饭过后，女主人和我闲聊，也谈到了上帝。女主人问我对于上帝

是怎样的一个想法，我直接且坦诚地告诉她我不信上帝，并且说出了好多我从科学角度思考得出的结论，然

后也说出了那个让我觉得很有力的反驳证据：上帝能造出一块自己也举不起来的石头吗？这就是当时的我，

习惯用逻辑及科学知识来解释世界及说服自己，而这种行为及思考方式也一直是根深蒂固的。我一直坚信科

学对于未知的解释是可持续的，人们因为未知而产生的想 可以构成文化和传说，也可以成为哲学上的流派

并形成可供人探讨的观点，但绝对笃信的东西确应该是科学，因为这是一套可以 复，可以验证，可以依靠

的东西。宗教多数来源于人们对于未知的敬畏而产生出的可以自我安慰的依赖，就 千百年前古人对于风雨

雷电，日出月落无法解释一样，就想 出了雷公电母，东海龙王，以及广寒宫的嫦娥与吴刚。当科学的进步

解释了自然现象的成因，也带我们亲眼上月球去看过之后，我们才知道了真相，也不免会觉得古人愚昧。所

以对于我来说，等待科学发展来解释未知的东西是一种绝对正确的方式，那怕当下有错或者有不完善的东

西，我们也可以期待后人来弥补。就 当年牛顿发现了力学定律解释了宏观物体的运动规律，但是到了电子

层面的微观世界就显得无能为力。紧接着后人发现的 子力学很好地对微观尺度下的运动规律做出了解释，

也让我们有了 述微观物体运动的方法，突破了这个局限，这就是科学理所应当的进步方式。这样的例子不

胜枚举，这本身也反映出了科学的持续发展对人类带来的贡献及对未知领域不断更新的事实。我常常会感叹

前人的伟大，能够发现并应用如此多的规律来让我们的生活更加便利与舒适！ 

 后来随着自己的科研的深入，以及与人的交流，我也越发发现了一个显而易见的事实，那就是不管我

们再努力，再卓有成效，我们也就真得只是发现和应用自然规律，却从来没有发明任何的规律！ 不仅是在 

信主见证信主见证信主见证   
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做科研的时候想到了这些，生活中的观察也开始促使了我思考。其实我们周围随时都充满了

各种“神迹”，只是我们对于周围的东西太过于司空见惯，从而觉得它自然而然，于是就把

它称为了自然。我们不会惊奇于一粒粒的种子长成枝繁叶茂的参天大树，我们不会惊奇于一个个的生物具备

的各式各样的生活与繁殖的奇妙的能力，我们不会惊叹于大阳月亮千古不变的运行状态，更不必说惊叹于扔

出的东西总是往下掉而从来不是向上飞。当我们把这些全都叫做自然，然后也只是去尝试解释这些的时候，

我们就忘记了这些可供我们探讨与发现的规律到底是怎么出现的了：创造了规律本身也创造了各试各样生物

与非生物的那一位，必须是凌驾于所有认知之上的，所有智慧之上的，而且是能 得起全人类永远探索也不

能穷尽其丝毫的一位神。我觉得有一位神，创造了宇宙规律及万物的说法，才是让人最信服的答案，于是我

便成为了一名愿意去思考并尝试接受神的存在的人。并且后来也越发发现科学与神本身就不冲突，不断发现

的科学规律更能让人认识到神的伟大，神本来就是让我们学会用科学来指导我们的生活，只不过我们有的时

候却误用科学来做为了与神对立的东西。在想明白了这一点之后，我觉得内心当中那种科学与神的统一让我

极大 轻了一种预有的冲突感。从此之后我在做科研探索规律时，也更加有了一份崇敬之心，对神存在的接

受也变得更加自然而然了。 

          有的时候 也觉得信神和信科学其实也很 ，信科学就是你假设一个规律是对的，然后用它去实践，如

果行得通那我们就说它对了； 信神也是，当我们相信祂是真的，并且用祂的道去实践，如果行得通那我们就

可以承认祂了。既然如此，那又为什么不做出信神的这样一种尝试，然后看看结果如何呢？那种固步自封盲

目否认神存在的想法，其实是有悖科学的。想到这 ，我隐约觉得我迟早会做出成为基督徒的这样一个尝

试，也许需要的只是一个契机。 

二 道德 

 我从小就是一个道德感很强的人，我觉得这很大程度上来源于小时候老师及家长对我的表扬。 常提

倡“向杜昕鹏同学学习”的态度让我会积极主动地朝着这样一个标准化的样式去努力靠近，然后反过来这样

的努力又会得到进一步的肯定与表扬。于是我很上进，对于自己的学习、才能及品性会格外的 视，也觉得

自己能越发得匹配上这样的标准就会让我越发得开心。我最喜欢别人对我的评价就是“他是个全才”，虽然

是明显的夸张与恭维，但这样一句评价就是能让我开心好久，于是我就会越发上进与努力地按这种方式去做

得更好，去更多地拓展自己的才能与才艺。那个时候的我，会很在意别人是否对我印象好，是否觉得我是个 
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优秀的人，在各种场合下我只要有机会去表现或者锻炼自己，我都会很积极地争取。 

 我开始自我膨胀，也开始会不自觉地心 面评价别人。评价是在自己给定的框架与标准内，于是我开

始觉得周围的人有各式的缺点与问题，但因为我本身是“好”的，所以对他人的包容也是应该的，所以我的

心态到也平和与正常。直到后来上了大学，同龄人开始出现了很多优秀的人，我觉得自己那种全方位的优越

感受到了很大挑战：一旦有自己做不到但别人能做到的事出现，我心 就会不高兴；一旦别人明显有了一些

我没有的长处，我就会自发地觉得那没什么了不起。我已 无法正视 个人都有不同的禀赋与特点，我觉得

我应该 大学之前一样什么都应该比别人“好”。为了让自己找回那样一种感觉，我在大学 确实也更加地

努力追求各方面进步，参加各式样的比赛，报名各式样的活动，要做到比别人更“优秀”，但我很明显地意

识到我这种积极进取的心态是包含得有问题的。 

 后来到了美国，我觉得周围受到的“挑战”并不 在大学 的那样， 毕竟在某种程度上脱离了那种以

成绩为王道的年代，我觉得我又恢复了那种自高自傲的心态。但当时的感觉一直隐留在我心 ，我也知道自

己肯定有某种程度上的心态不“健康”，但又说不清道不明问题在哪。我也一直想追求这种心态上的突破，

但觉得好 也不知道从何做起。后来有一次和一个基督徒姊妹聊天， 她提到了一句：如果自己只在自己的框

架下来改造自己追求进步，那永远也不可能真正地摆脱束缚。这句话一直在我心 萦绕，我也一直在思考，

我觉得自己有的时候真的没有自己想 的那样可以凭借自己的力 去真正地完善自己并达到那样一个理想的

样式，因为自己的局限故也无法挣脱当前的瓶颈。我越想越觉得她的话很有道理。 

 后来一件事改变了我。就是2016年初我回国了一趟，那一次我的爷爷奶奶相继去世了，结果伴随而来

的就是家庭与家庭之间的不和睦。我十分想做出一些事，能够让这种情况终止下来，但一直以来在家庭 的

传统就是做为一个晚辈，我几乎不会和任何长辈发生冲突，更倾向于尊 和服从，但那一刻我觉得我需要做

出一些事，只不过我少了一些勇气。好在我最后想到了用祷告的方式，但此时我心 却也在煎熬着，因为毕

竟我没有信主，祷告的想法让我有些不自在。我在床上辗转反侧了将近一个小时之后，终于下定决心做了我

平生的第一次祷告（2016年1月2日夜），内容中心就一个：希望能让家 人更加和睦。此后

我真的感受到了自己的变化，我开始很有勇气的去认真地思考并且付诸行动，我开始做出了

我知道我原先不可能做的出的事，然后家庭与家庭之间也在我和其他人的努力下开始往好的

方面发展。虽然我不知道我的努力有多么卓有成效，但可以肯定的是我从此时发现了自己真 
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的很局限，若不是凭着祷告，我觉得自己很难有这样的决心去做这些事。这时候我才真正感受到，如果单靠自

己真的是多么的无能为力，而来自于主的力 才是纠正偏离道路的唯一方法。 

 历了这一切之后，而我也越发认清了我之前那种心态的问题是啥，其实就是两个字：骄傲！后来在另

一位基督徒的提醒下，我开始了 天祷告，也开始认真思考信仰与上帝。当我开始放下骄傲而变得更加谦卑，

懂得正视与接纳自己与别人不同的成长 历，不同的品性才干，不同的优点缺点的时候，我的心态发生了很大

的变化。我开始以另一种思路来回顾自己的成长历程。 

 我开始觉得我很幸运。我出生在一个不错的家庭，我如今还记得母亲对我学习上的用心以及以身作则的

教导，还有她对我所有兴趣的无条件支持。我开始记得我小时候去游戏机厅打游戏被抓回来之后父亲对我的很

有智慧的处理方式。我开始回忆起小时候家 人陪我下棋，打球，学音乐的好多典故，鼓励我在众人面前表

演，教育我应该怎么样为人处世，引导我应该多读书。我从来没有被任何来自父母亲人长辈的压力所困扰，反

而是因为父母对我的鼓励与帮助培养出了我对周围事物的兴趣，才成就了我不断努力的动力，这些才成就了我

成为我的基础。后来在老师格外的关注与培养之下，我得到了更多的机会，也在锻炼当中得到了很多的成长。

我继承了父母一部分的禀赋，在做人与做事上都得到了良好的教育，也在周围人的关心下成长起来。这些都是

我宝贵的 历，更是我某大的幸运。而过去的我只是太把东西都关注在了自己取得的成就上，忽略了太多周围

至关 要的因素从而才会觉得自己与众不同地了不起，才会内心中成为如此的骄傲。当我知道了自己根深蒂固

的问题，也着实地看到在主的帮助与带领下，我也更多地开始把自己拥有的禀赋心怀感激地用在服事上，而不

是用在和他人比较谁“优秀“这么荒诞的事上时，我内心也有了更多的平安与喜乐感，价值的成就感，我也越

发觉得成为一名基督徒应该是一件极为欣喜的事。这个时候我的决志信心已 积累到了一定的程度。 

三 自我价值 

 我来美国读PhD的目的很简单，就是想来学习先进的科学技术，回国报效。当一名科学家是我一直以来

的梦想，而自己也期待能为国家在科学技术领域作一些贡献。我初中时候读到了“两弹一星”元勋邓嫁先为了

制造出原子弹而奋不顾身到辐射前沿的地点做检查而最后全身得癌症而死的故事，也深深地被这种精神所感

动，也觉得能成为这样的科学家真的很伟大。我在大学时期最喜欢看时事版块，对国家在各方面的飞速进步与

瞩目的成就而感到欢欣鼓舞，也为自己是一名处在向上期的中国人而深感自豪。 但后来我来 美国后能接触  
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到在国内接触不到的书籍，也看到了对很多事实的另一面记述，这对我有些触动。从建国以来

的大跃进人民公社，到1958-1962年的饥荒，再到后面的文革，以及好些伟人不为人知的一面，

让我开始对“事实“有了更全面更辩证的认识，也知道当时百姓受到的苦难绝非我之前所看到

的那样轻 淡写。我们被选择性地看到与接收了正面的东西，却屏蔽掉了负面但却值得深醒的东西。如今改

革开放之后的中国，在 济及科技实力不断增强的背后，社会层面上却并没有出现更广泛意义上的和谐与和

睦，反而更多的群体性事件表现出的对生命与良善的漠视，让我觉得只搞好科研并不是完全的人生意义，而

应该包括能够为了让大家都能过上互相友爱，爱人爱已的生活状态而能做出那怕是一点点的贡献。 

          后来有一次和一个基督徒长辈无意间的谈话，让我有了很深的启发，他说在国内好多地方，有基督徒

的地方大家更善良朴实，更有爱心，社会更和睦。建立和谐社会，共产党没有做到的，基督教做到了。这句

话挺触动我，让我开始认真思考基督的方式不仅用来指导自己，而能够指导整个社会是一种多么具有盼望和

成效的事，这也让我对基督的接受有了更多的感动。 

四 周围基督徒的样式 

          我从刚来美国起就被我当时的host family带到了教会，后来不久之后，我就开始了在IFI的一个美国人的

家庭教会 查 。本着学习了解文化思想，认识人和锻炼英语的目的，我在那 待了两年，也看到了包括我

host family在内的基督徒对周围人一视同仁的关爱与信任，以及周围人对他们良好的口碑，那时候也算是我

对基督徒最初的印象了；后来在校园 遇到了一群热心传道的学生，我就试试看去了一个华人家庭教会，那

个地方有很多的华人基督徒，但让我惊讶的是，当中的好多学生才刚接触不久就信主了，完全没有一个理性

思考和了解的阶段，而且在饭前祷告时那些此起彼伏的大声祷告让我觉得很不适应，我觉得他们过于感性甚

至有些狂热。尽管有好些人也和我单独分享过，我最后还是没有在那信主，但至少他们 次查 前必做的个

人见证倒是让我看到了这些人选择信主之后，生命与思想发生的变化，看到了一个个更加良善与更加忍耐的

新生命。虽然我对他们的 历并不能感同身受，但却也很真心祝福他们能有更加喜乐的人生，只不过这些还

不能打动我去信主；后来一次偶然的机会，我被一位同专业的基督徒邀请到了哥城华人基督教会的晨星团

契，我在那 结识了很多新朋友，认识了可以一生做为好朋友的人，也算是有了很好的属灵铺垫。在后来与

这样的人认真地去讨论生命中遇到的问题，以及信仰更深层次的东西的时候，我也很感谢获得的分享与反

馈。但是可能是觉得 历的层次还不足以很深刻地打动我，我的信仰意识也就还是停留在那个阶段。 
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后来在2015年8月24日晚上IFI的迎新聚会上，我认识了一位年长的基督徒，他邀请我到了佳美-IFI查 小组，

这是对我信仰生命发生本质变化的契机。在这个新的查 小组中，我有机会认识到了更多的属灵长辈，也听

到了他们不同的信主 历，也觉得他们过来人的分享让我对自己未来的道路有了更多的预判。在与他们的认

识与接触中，我也明显感觉到了他们与其他的非基督徒的区别，就是为人更加谦逊与谦卑，能更加坦诚，更

加有爱；婚姻家庭关系上也更加地融洽；自己的工作与事业上也更加有成。与这些长辈当年一样，同样做为

一个来美国求学的学生，如果未来让我选择做一个什么样的人和想过一种什么样的生活，那么 过很简单的

对比与思考，我就会得出一个能让我很信服的结论：我觉得在基督的带领之下的人活出基督的样式成为我的

追求，以基督的教导来活出生命的精彩，活出主的荣耀，来传福音给更多的人，让他们知道何为善，何为

义，何为爱，何为罪，并最终在主的帮助下迷途知返而跟随基督，我觉得这是一件让人很兴奋并且可以矢志

不渝地可去做的事。 

         我的信心就这样积累到了可以决志成为基督徒的程度。于是2016年4月22日，我就在布道会上决了志，成

为了一名基督徒。 


